

coordinadora de organizaciones de Agricultores y Ganaderos del Estado español.

A nivel político ha sido cabeza de lista en las elecciones para el congreso de Diputados en 1977-1979.

Otro de los protagonistas de la cooperativa ha sido Pedro Campos Fernández, campesino que durante diez años fue secretario de la coop. San Antonio Abad. Su apoyo y ayuda en la política democrática desarrollada en la cooperativa fueron muy importantes. Hombre lúcido y crítico, de evolución singular por proceder de familia falangista.

Junto a estos dos, han destacado muchos otros que han jugado un papel relevante, entre los que citamos a unos pocos: Eugenio Molinero, Sebastián Perez, Joaquín Descalzo, Antonio Piqueras, Mario Fernández, Joaquín Honrubia, Gerardo Bueno, Pedro García etc.

#### 8. - La década de los años 70

En los años 70 los frentes de lucha del PCE se diversifican. Consolidan Comisiones Campesinas y más tarde la Unión de Campesinos y Ganaderos de Albacete. La creación de la Junta democrática de Albacete les abre un nuevo frente de lucha política. Se extienden a otras localidades, creando la base de futuras organizaciones (caso de Madrigueras, donde el porcentaje de votos de las elecciones de 1977 y 79 - para el PCE -, superaron el 50 por ciento, sacando el 3 de abril del 79, alcalde comunista). También se extienden a la capital de la provincia donde organizan su partido y al sindicato de C.C.O.O. La salida a la superficie del PCE local, aun ilegal en 1976, hace presentarse a Enrique Lopez Carrasco como miembro del Comité Central de su partido. Para evitar problemas a la cooperativa, Enrique Lopez no se presenta a la reelección del cargo de presidente.

#### 9. - Balance de la cooperativa San Antonio Abad de Villamalea.

En la *primera etapa* (1947-53), la cooperativa es simplemente una entidad formal, sin ninguna actividad económica ni social.

En la *segunda etapa* (1953-60), se da un gran paso en la defensa de los intereses de los campesinos, defensa sobre todo económica. Evitan un eslabón - los bodegueros - y comercializan ellos mismos sus productos. Son siete años de grandes sacrificios y dificultades para los socios, que van a asentar la cooperativa y la van a hacer viable económicamente.